

Au diocèse de Rouen appartenait d'abord notre Eglise du Canada.

“De gueules à l'agneau pascal d'argent, portant une bannière de même chargée d'une croix de gueules, au chef d'azur, chargé de trois fleurs de lis d'or.”

HONFLEUR.

Les armes de Honfleur, le port de mer à l'embouchure de la Seine, d'où partit Samuel de Champlain pour son premier voyage au Canada, en 1608, se décrivent comme suit :

“De gueules à la tour d'argent accompagnée de deux fleurs de lis d'or; au chef d'azur chargé de trois fleurs de lis d'or.”

Timbré d'une couronne navale, avec les noms de Champlain et de Pont-gravé, son compagnon, sur une banderolle flottant au-dessus.

Au bas, les chiffres couronnés de Henri IV et de Marie de Médicis.

Sur un cartouche, l'inscription: “Québec 1608”, en-dessous, sur une banderole, battent les noms des navires de l'expédition: Le Don de Dieu, le Lévrier.

DIEPPE.

Dieppe où s'organisa le voyage de Champlain de 1633.

“D'azur, au navire d'argent habillé et équipé de même, flottant sur une mer agitée, d'azur; timbré d'une couronne murale, avec la devise de la Compagnie de la Nouvelle-France: “*In mari vias tuas*”, laquelle renâ si bien le sentiment et l'état d'âme des chefs de toutes ces entreprises.

Au haut, sur un ruban, le nom des vaisseaux dont se composait cette expédition: S. Pierre, S. Jean, Don de Dieu.

PALOS.

Palos, petit port d'Espagne, aujourd'hui ensablé, d'où Christophe Colomb, en 1492, mit à la voile pour son voyage de découverte vers l'occident.

Ses armes, inédites, se lisent comme suit: “D'or au soleil rayonnant et couchant de gueules, à la fasce d'azur brccchant sur le tout, portant le nom Palos d'argent, timbrées d'une couronne navale. Supports: deux hippocampes.”

Pour devise: “*Usque ad occasum*”. “Jusqu'au couchant.”

Au-dessus, dans une gloire, une croix d'argent entourée d'une banderolle avec l'inscription: *San Salvador*, la première terre où aborda le grand navigateur.